
千代田区基本構想懇談会 第１回部会（くらしとまちづくり） 

議事要旨 

 

【開催概要】 

１ 開催日 

   令和４年７月 28日（木）18時～20時 30分 

２ 会場 

   千代田区役所４階 会議室 B・401会議室 

３ 出席状況 

  学識経験者１名（欠席者無し） 

   区民   ６名中１名欠席 

４ 千代田区 

  古田政策経営部長、小玉コミュニティ総務課長 

   事務局： 夏目企画課長、沖田企画担当係長、岩森主任、落合主事、小野寺主事 

 

【次第】 

 １ 開会 

２ 挨拶 

３ 本日流れ 

４ ディスカッション 

テーマ１：千代田区の良いところ・好きなところについて 

テーマ２：（仮称）第４次基本構想（たたき台）の「めざすべき将来像」について 

テーマ３：現行計画における施策の振り返りについて 

テーマ４：（仮称）第４次基本構想（たたき台）の「分野別の将来像」について 

５ 今後の予定 

６ 閉会 

 

【配布資料】 

・資料１  ：千代田区基本構想懇談会 第１回部会資料 

・資料２  ：施策シート 

・資料３  ：（仮称）第４次基本構想（たたき台） 

・参考資料 ：基本構想に関する主な意見等  



【議事要旨】 

１ 開会 

 

２ 挨拶 

 

３ 本日流れ 

 

４ ディスカッション 

 ≪テーマ１：千代田区の良いところ・好きなところについて≫ 

  ◎事務局 

   ・千代田区の良いところ、好きなところについて、区民の皆さまが日頃感じることや、印象に残

っていることについてご発言いただきたい。 

 

■ 行政・施策 

○区民  

・財政基盤が安定している。 

○区民  

・無料で定期健診等を受けられるなどサービスが手厚い。 

○区民  

・給付金・児童手当など話題性のある施策を打ち出している。 

○区民  

・サブカルチャーを利用したまちおこしなど話題性がある。 

○区民  

・比較的公立の小中学校の質が高い。 

 

■ 地勢・まち並み 

○区民 

・土日に車が少なく暮らしやすい。 

○区民  

・東京駅付近は治安が良くて安心感がある。 

○区民  

・道路が広く整備され、また、新幹線や飛行機も利用しやすく交通の利便性が高い。 

○区民  

・坂が少なく平ら。 

○区民  

・たくさんの近代建築が保存されている。 

○区民  

・江戸城内に住んでいるという感覚があってよい。 

 

≪テーマ２：（仮称）第４次基本構想（たたき台）の「めざすべき将来像」について≫ 

 ◎事務局 

   ・「次期基本構想」に掲げる「めざすべき将来像」について、ご発言いただきたい。 

 

 ■ 伝統・文化・価値観 

  ○区民 



   ・「伝統とモダンがとけ合う」という表現は気に入っている。「伝統とモダンが調和する」という

表現にするのも良い。 

  ○区民 

   ・「伝統とビジネス」という表現を使うと差別化でき、千代田区らしい表現になると思う。 

  ○区民 

   ・一方で、ビジネスというよりは、条例にもあるとおり、文化や教育についての印象も強い。 

  ○区民 

   ・皇居の存在で江戸時代の伝統のイメージはあるが、上野エリアと比較すると弱い。もっと歴史

や伝統を強調してほしい。 

 

■ 彩（多様性）   

  ○区民 

  ・「働き、学び、集う」とあるが、千代田区は国籍・性別・障害など多様性にあふれていると思

う。もっと具体的に記載したほうが良いのではないか。 

 

■ 千代田区の将来 

○区民 

・千代田区は既に躍進しているので「躍進し続ける」とした方が、希望があって良い。 

○区民 

・他の市町村と比べ、ある意味ゴールに近いのは千代田区であり、「もう少しでそのゴールに手

が届く、理想ではなく実現できる。」ということを表現したい。 

 

■ その他 

○区民 

・基本構想に期限はあった方がよく、その期限によって記載内容もかわってくるのではないか。 

○区民 

・構想の内容が抽象的で、なにをしていくのかわからない。 

○区民 

・安全安心に生活できるなど、長期的に住み続けられるという持続可能性についても触れた方

が良いのではないか。 

○区民 

・説明文がなければ「千代田」だと分からない。 

○区民 

・千代田区は大企業が集積し、歴史もあるなど理想的な都市である。「日本を牽引していく」「日

本のモデルケースをめざす」「NO1、模範的である」という思いを描いてはどうか。 

 

≪テーマ３：現行計画における施策の振り返りについて≫ 

※施策シート 資料２ 

※施策 清潔で、風格ある、安全・安心なまちづくりを進めます 

 ◎事務局 

  ・施策シートは、各部会に関わる現基本計画の施策として、区民等が「重要度が高い」と回答し

た施策を取り上げている。施策シートに記載したデータ等参考にしながら、この施策の良い

点・課題点等について、ご意見をいただきたい。 

 

 ■ 施策に関して 

○区民 



・概ね達成されているものが多いという印象を受けた。良い意味で伸びしろがないので、もっと

高い目標にしてもいいかもしれない。 

〇区民 

・施策の達成状況は、千代田区内でもエリア差があるだろう。例えば、神田地区や秋葉原地区

では治安など、あまり改善されていないように思う。むしろ、秋葉原地区は酷くなっている。 

 

■ 路上喫煙・分煙等について 

〇区民 

・東京駅付近など分煙や客引き対策が完成されているところがあるが、一方で、秋葉原駅付近

は 15年前と比べて危険なまちになっている印象がある。お巡りさんに隠れて路上喫煙してい

るところを多くみており、そういう人をアプリで通報するなどし、重点的にパトロールする

ような取組みをしてほしい。 

〇区民 

・神田地区は、秋葉原地区と同じような状態であり、まだ改善されていない印象である。神田

地区の印象が悪くなるようなＳＮＳの発言もあった。 

〇区民 

・千代田区役所付近でも路上喫煙している人をたまに見かける。マンション前など私道で路上

喫煙している人はなんとかならないのか。 

 ◎事務局 

・私道は条例の対象外になっているが、路上喫煙防止の協力を要請している。路上喫煙が多い

地域を指導員が巡回しているので気になる地域があれば区役所に連絡してほしい。 

 

■ その他 

○区民 

・秋葉原地区では先日も風俗が摘発されていた。インターネット上では「秋葉原は新しい風俗

街」などと言われており、住んでいる身としては悲しい気持ちになる。 

○区民 

・駅周辺や繁華街の落書きについて、どのような対策をしているのか。 

◎事務局 

・駅を中心に年 2回ほどパトロールを行っており、そこで見つけた落書きを消している。 

 

≪テーマ４：（仮称）第４次基本構想（たたき台）の「分野別の将来像」について≫  

 ◎事務局 

  ・テーマ３での議論を踏まえながら、「次期基本構想」に掲げる「分野別の将来像」についてご

意見をいただきたい。 

～やすらぎを感じ、安心して快適に暮らせるまち～ 

  ■やすらぎ・緑化 

○区民 

・「やすらぎ」にはいろいろな意味が含まれているようだが、例えば「自然環境」のように、も

っとストレートに伝わるような表現にしてはどうか。 

   ○区民 

・千代田区には皇居があるため緑が多いという印象を抱くが、神田地区や秋葉原など自然があ

ふれているとは言えない。 

   ○区民 

・バランスよく公園を設置したり、民間企業と協力して緑化に努める必要がある。 

   ○区民 



・身近な緑は必要だと思う。再開発したエリアは緑が多く配置されていて良い。 

 

  ■ 移動交通 

   ○区民 

    ・コミュニティバスやレンタサイクルなど、交通に関しても触れてほしい。 

○区民  

・移動とバリアフリーなど区民が移動に困らないようにするニュアンスがほしい。 

 

  ■ 防犯・防災 

   ○区民  

    ・神田や秋葉原は古いビルが多く、ビル間が狭いため、火災が起こった際に被害が甚大になる可

能性がある。 

   ○区民 

    ・帰宅困難者の問題では、区内には広い校庭など大きな避難所がない気がする。 

 

  ■ その他 

   ○区民  

    ・構想に個別具体の内容を書くことが無理なのであれば、このフレーズでいい気がする。 

   ○区民 

    ・めざすべき将来像にある「伝統」に関する表現が、分野別の将来像においては抜け落ちている。 

   ○区民  

・分野別の将来像の 3つの区分が分かりにくい。重なり合っている部分も多いように感じる。 


